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الق��رن  تس��عينات  أوائ��ل   ❊
العش��رين أس��تغرق المختصون 
بمح��و الأمي��ة وتعلي��م الكب��ار 
خمس سنوات لإعداد إستراتجية 
تحري��ر المواطنين م��ن الأمية .. 
نفقات إعداد الإس��تراتجية  تقدر 
بعش��رات الملايين .. وحينها قلنا 
إن مشكلة محو الأمية كبيرة وإن 
الأموال الكثيرة  الت��ي تنفق في 
هذا المجال  سيكون لها مردودها 
الجي��د إذا كانت ستس��خر لجعل 
اليم��ن منطقة عربي��ة خالية من 

الأمية بحلول عام 2025م.
❊ الإس��تراتجية وضع��ت حي��ز 
التطبيق ع��ام 1995م أي أنه قد 
مضى أكث��ر من نص��ف الوقت أو 
المدة المحددة له��ا . وخلال هذه 
الفترة صار عدد الأميين ضعف ما 

كان عليه عام 1995م !
❊ لدينا إس��تراتجية يفترض أن 
نكون ق��د نفذنا نص��ف أهدافها 
عملياً.. لكن ف��ي الواقع تضاعف 
عدد الأميين رغم أنه نصف المال 
المخصص للإس��تراتجية قد تم 
إنفاقه.. ولو استمر الفساد وهدر 
المال بالوتيرة نفسها سيأتي عام 
2025وحصيلتنا من الموازنة صفر 

ومن الأمية ضعفان.
❊ للتقريب.. خذوا ه��ذا المثال 
جهاز محو الأمية حصل من البنك 
الإسلامي على قرض بقيمة تزيد 
على 800 ألف دولار يوظف لمحو 
أمي��ة 20 ألف مواطن في ش��بوة 
ومثله��م في العاصم��ة.. القرض 
صرف وتم تقديم حساب ختامي 
بش��أنه، لكن لم تنف��ذ أي حملة 
مح��و أمية عل��ى أرض ش��بوة أو 
العاصم��ة.. في مجال محو الأمية 
المعادل��ة مختلة فالإنف��اق يزيد 

وعدد الأميين يكبر.

في�صل ال�صوفي

نفقات محو 
الأمية تكبر

Email: 14october@14october.com

وزير الصناعة والتجارة  لـ )                 (:

عبد الغني يلتقي نائب وزير الخارجية الروسي

الاجتماعية ال�ش�ؤون  وزارة  اإلى  المحليات  في  للن�شاء  مقاعد  تخ�شي�ص  م��ش�ع  اإحالة 
❊  �شنعاء/�شباأ:

 اطلع مجلس الوزراء في اجتماعه الأسبوعي أمس برئاسة الدكتور علي محمد مجور، رئيس 
المجلس على المذكرة المقدمة من مكتب رئاسة الجمهورية بشأن تخصيص مقاعد للنساء في 
المجالس المحلية بنظام ) الكوتا( وذلك وفقا لمبادرة فخامة الرئيس علي عبدالله صالح ، رئيس 
الجمهورية ، وقرر إحالة المذكرة إلى وزارة الشئون الاجتماعية لمراجعتها ودراستها من مختلف  

النواحي ورفع النتائج إلى المجلس ليتم مناقشتها واتخاذ ما يلزم في اجتماع قادم . 
كما اطلع المجلس على مشروع تعديل الفقرة )ب( من المادة )91( والفقرتين)ب( و) ج( المادة )101( 
من اللائحة المالية للسلطة المحلية ، وأقر إحالة مشروع التعديل إلى لجنة وزارية لمراجعتها والرفع 

بالرأي المناسب إلى الاجتماع القادم لمجلس الوزراء.
 ويهدف مشروع التعديل المقدم من وزراء المالية والإدارة المحلية والشئون القانونية ، إلى تأكيد 
العمل الجماعي لقيادة السلطة المحلية في ادارة النفقات الإدارية التشغيلية للمجالس المحلية على 
مستوى المحافظات والمديريات وذلك انسجاماً مع النتائج التي أفرزتها انتخابات أمين العاصمة 

ومحافظي المحافظات وتطويرا لمنظومة التشريعات المحلية ومواءمة لنتائج هذه العملية. 

خلال الاجتماع الأسبوعي لمجلس الوزراء

الإعداد  لإستراتيجية »الأمن الغذائي« في أقرب وقت ممكن

يجري استكمال انضمام اليمن لعدد من منظمات مجلس التعاون الخليجي

الاطلاع على تقرير عن أوضاع منظمات المجتمع المدني وآفاق تطوير نشاطها   

الوفد العسكري السعودي يزور الكلية الحربية 
ويشيد بالمستوى التعليمي والتأهيلي  فيها  

الأربعاء 28 مايو  2008 م - العدد ) 14127( السنة الأربعون

❊ �شنعاء / �شلطان قطران:  
وزي��ر  المتوكل  يحي  ال��دك��ت��ور  أك��د 
الصناعة والتجارة ل�)14 أكتوبر( أن أهم 
 « عن  الوطنية  الندوة  إليه  خرجت   ما 
الارتفاعات السعرية وأبعادها وآثارها ، 
وسبل مواجهتها » هو التركيز على إعداد 
إستراتيجية )الأمن الغذائي( والذي من 
المتوقع أن يتم إعدادها في اقرب وقت. 
واشار إلى أن الإستراتيجية مسئولية أكثر 
من  جهة ومسئولية حكومية بالشراكة مع  
القطاع الخاص ومنظمات المجتمع المدني 
المختلفة  المكونات  تناول  فيها  ليتم 
الراهن  الوضع  الاعتبار  في  الأخ��ذ  مع 
للإمكانيات المتاحة ، واستمرار الحصول 
الخارج نظراً  المنتجات من  على بعض 

لمحدودية الموارد المالية .
الماضي  العام  في  تم  أن��ه  واوض���حً 
 2.7 يقارب  بما  القمح  لمادة  إستيراد 
مليون ط��ن  ، ولذلك رك��زت النقاشات 
في الندوة لتقييم التجربة في مواجهة 
ودراسة  الماضي  العام  الاسعار  ارتفاع 
آثارها ووضع المعالجات والإجراءات التي 
تبنتها الدولة في الاسواق بشكل رئيسي 
وأيضاً في الجوانب المختلقة بما في ذلك 
الشراكة مع  القطاع الخاص ومنظمات 
المجتمع  المدني وخاصة جمعية حماية 

المستهلك .
ولفت أن وقت التقييم في هذه الندوة 
. لكي يتم من خلالها  كان مناسباً جداً 
مع  تحققت  التي  النجاحات  في  النظر 
الاستمرار في الاج��راءات المرتبطة بها 
والاستفادة من تجارب أخرى لادخال بعض 
الاجراءات  الجديدة التي من شأنها أن تعزز 
الدور الرقابي على الاسواق ، ومع ذلك 
فإن المهم أن لا ننظر للتجربة السابقة 
كأزمة عابرة، وإنما ينبغي  أن نأخذ البعد 
الطويل المدى لوضع المعالجات اللازمة 
خاصة وأن اليمن لم تستغل أراضيها في 

الجانب الزراعي  .
ونوه وزير الصناعةوالتجارة إلى أن ذلك 
الزراعي  القطاع  دور  تعزيز  إلى  يحتاج 
وتوجيهه نحو استخدام الموارد المائية 
في أكثر كفاءة ممكنه وخاصة في زراعة 

القمح.
 وقال« أن مهمة وزراةالصناعة وفقاً 
تركز على أسس  المنظمة  للتشريعات 
الاقتصاد الحر ، وحرية التجارة وتشجيع 
المنافسة ومنع الاحتكار ،و تحديد أسعار 
السلع والخدمات في سوق تداولها على 
تحكمها  التي  الحرة  المنافسة  أس��اس 
عوامل السوق وكذا الاش��راف والرقابة 
الخارجية  و  الداخلية  التجارة  وتنظيم 
التدخل في  المستهلك مع حق  وحماية 
زي��ادة  لأي  حد  لوضع  المناسب  الوقت 
سعرية غير مبررة ، وذلك بقرار من رئيس 
مجلس ال��وزراء بعد موافقة  المجلس 
السلع  لاسعار  العليا  السقوف  لتحديد 
من   أيضاً  وحمايةالمستهلك  الأساسية 
الغش التجاري بجميع  اشكاله والاحتكار 

وضبط المخالفين للتسعير .
وتابع المتوكل قائلا« أن المتتبع للأوضاع 
عديدة  أشهر  منذ  العالمية  الاقتصادية 
لابد أن يدرك حقيقة أن أهم ما يميز تلك 

الأوضاع هو إرتفاع اسعار العديد من السلع 
كالطاقة  الاستراتيجية  السلع  وخاصة 
كالقمح  الأساسية  الغذائية  وال��م��واد 

والدقيق والأرز والزيوت والحليب.
مؤكدأ أن الارتفاعات السعرية ظاهرة 
دول  جميع  ومنها  بها  ت��أث��رت  عالمية 
العالم ومن ضمنها الدول المنتجة . حيث 
سجلت  مادة القمح والدقيق أبرز الزيادات 
بسبب  وذل��ك  اسعارها  في  التصاعدية 
العالمي في مادة القمح  تراجع  الانتاح 
بالاضافة   ، الطلب  في  ال��زي��ادة  مقابل 
شديد  ج��ف��اف  م��ن  المناخية  للظروف 
وفيضانات مدمرة في مناطق الانتاج ما 
تحول ببعضها إلى دول مستوردة ، وكذا 
إرتفاع عناصر التكلفة في الدول المنتجة 
والأج��ور  الطاقة  أسعار  إرت��ف��اع  بسبب 
وغيرها وتحول بعض الدول الى انتاج 
الذره بإعتباره يدخل في صناعة الوقود 
العضوي . إضافة لزيادة الاجور في النقل 
حيث  تقريباً  أضعاف  ثلاثة  إلى  البحري 
أرتفع هذا العام من ) $85( إلى )140$( 
للشحن من  الولايات  المتحدة الأمريكية 

إلى اليمن .
وأفاد وزير الصناعة إلى أن الوزارة قد 
تدخلت بعدد من  الاجرارات لتلافي الآثار 
وذلك  السعرية  الزيادات  لتلك  السلبية 
بإحتساب متوسط سعري لكميات القمح 
ومخازن  الغلال  صوامع  في  الموجودة 
وأسعار  الوصول  لتاريخ  المستوردين 

الشراء وعناصر التكلفة حينها .
والتنسيق مع المستوردين تحقيقاً بمبدأ 
الشراكة بين الحكومة والقطاع الخاص ، 
والتزام المستوردين والمنتجين بتغطية 
المحافظات وإلزام الوكلاء والموزعيين 
بالبيع بحسب السعر المتفق عليه ، وتعزيز 
في  الاقتصاديةاليمنية  الموسسة  دور 
إستيراد القمح من  خلال منحها تسهيل من 

قبل الحكومة بقيمة )50مليون دولار( .

بحث التعاون المشترك والتطورات الإقليمية والدولية الراهنة

تكليف فريق عمل حكومي لمراجعة مشروع قانون )التعليم العالي والبحث العلمي(

الأمين العام لمجلس التعاون لدول الخليج العربية :

وناقش مجلس الوزراء التقرير المقدم عن الدكتورة أمة الرزاق علي حمد ، وزير 
الشؤون الاجتماعية والعمل حول أوضاع منظمات المجتمع المدني والتي تضم 
مختلف النقابات والاتحادات والجمعيات التعاونية والأهلية ، والآفاق المستقبلية 
لتطوير نشاطها والارتقاء بدورها المؤثر والمساند لجهود الحكومة في مجالات 

التنمية الاقتصادية والاجتماعية والتخفيف من الفقر. 
وتناول التقرير التشريعات القانونية والصعوبات والمشكلات التي تواجهها 
منظمات المجتمع المدني في مختلف الجوانب والمعالجات المقترحة لتجاوزها 
بما يخدم توجهات الدولة في تنمية مساهمة هذه المنظمات في تنفيذ البرامج 
والأنشطة الهادفة إلى تنمية المجتمع وتعزيز شراكة وتعاون الجانبين بهذه 

العملية. 
وأحال المجلس التقرير إلى لجنة وزارية برئاسة الاخ صادق امين ابو رأس ، 
نائب رئيس الوزراء للشؤون الداخلية لدراسته بصورة أوسع والأخذ بعين الاعتبار 

الاستفادة من المسوحات والدراسات التي أجريت حول منظمات المجتمع المدني 
بحيث تقدم اللجنة نتائج أعمالها إلى المجلس في جلسة قادمة متضمنة التصورات 
اللازمة لمعالجة أوضاع مختلف الجمعيات والاتحادات باتجاه تعزيز دورها الإيجابي 

في خدمة التنمية الاجتماعية ومساندة جهود الدولة بهذا الجانب. 
وناقش المجلس مشروع قانون )التعليم العالي( المقدم من وزير التعليم 
العالي والبحث العلمي الذي يهدف إلى تطوير واقع التعليم العالي وتشجيع البحث 
العلمي ودعمه ورفعه وبخاصة البحث العلمي التطبيقي الموجه لتنمية المجتمع 
وخدمته والتعامل مع المستجدات العلمية والتكنولوجية والمعلوماتية واستثمارها 

وتطويرها.
كما يهدف مشروع القانون إلى إعداد الكوادر البشرية المؤهلة والمتخصصة 
في حقول العلم والمعرفة المختلفة بما يلبي حاجات المجتمع ومتطلبات التنمية 
الشاملة وكذلك توسيع فرص المشاركة في الالتحاق بمؤسسات التعليم العالي 

وفق مبدأ تكافؤ الفرص إلى جانب تشجيع حركة التأليف والترجمة والنشر في 
مختلف مجالات المعرفة وإيجاد شراكة حقيقية بين مؤسسات التعليم العالي 
ومؤسسات القطاعين العام والخاص، وتعزيز التعاون العلمي والثقافي والفني 
والتقني في مجال التعليم العالي والبحث العلمي مع مختلف الدول والمؤسسات 

العربية والإسلامية والدولية. 
وفي ضوء مناقشته لمشروع القانون أقر مجلس الوزراء إحالته إلى فريق عمل 
حكومي برئاسة نائب رئيس الوزراء للشئون الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون 
الدولي وعضوية الوزارات المعنية ، بحيث يتولى فريق العمل مراجعة مشروع 
القانون من النواحي الإجرائية والفنية ومدى تناغمه مع القوانين القائمة ذات 
الصلة بالعملية التعليمية وعلى أن تقدم اللجنة نتائج أعمالها للمجلس في أسرع 

وقت ممكن للمناقشة واعتماد ما يلزم. 
ووقف المجلس في اجتماعه أمام المبادرة الأخوية الكريمة لسمو الشيخ خليفة 

بن زايد آل نهيان رئيس دولة الأمارات العربية المتحدة الشقيقة ، والمتمثلة 
في إهداء بلادنا 500 ألف طن من مادة القمح ، حيث أعرب المجلس عن تقديره 
العالي لهذه المبادرة الكريمة التي تجسد الدعم المستمر الذي تحظى به اليمن 
من دولة الأمارات الشقيقة بقيادة سمو الشيخ خليفة بن زايد، الذي عرف بمواقفه 

ومبادراته الأخوية الداعمة تجاه أشقائه. 
وفيما يتعلق بفعاليات الأخوة الوزراء على المستوى الخارجي أطلع المجلس 
على تقرير وزير الصحة العامة والسكان عن مشاركته في اجتماعات جمعية 
الصحة العالمية ال�61 المنعقدة في مدينة جنيف السويسرية في الفترة من 
19 - 24 مايو الحالي ، كما اطلع على تقرير وزير الزراعة والري حول مشاركته 
في اجتماع الجمعية العمومية للمركز العربي لبحوث المناطق الجافة والأراضي 
القاحلة ) أكساد ( الذي عقد بالعاصمة السورية دمشق يومي 21 و22 مايو 

الجاري.

د. يحيى المتوكل

عبدالرحمن العطية

❊ �شنعاء / �شباأ :
قام الوفد العسكري السعودي الذي يزور بلادنا 
حاليا برئاسة الفريق أول ركن صالح بن علي 
المحيا رئيس هيئة الأرك��ان العامة بالمملكة 

العربية السعودية بزيارة للكلية الحربية. 
وكان في استقباله العميد الركن محمد أحمد 

الولي مدير الكلية، وهيئة التدريس والتدريب. 
العملية  سير  على  السعودي  الوفد  واطلع 
التعليمية والتأهيلية الجارية في الكلية، كما اطلع 
على الوسائل التعليمية والتدريبية المعتمدة في 
البرنامج الدراسي للكلية. واستمع إلى شرح عن 
نشأة وتطور الكلية الحربية منذ تأسيسها حتى 

اليوم. 
عن  المحيا  الفريق  عبر  الزيارة  ختام  وفي 

سعادته، والوفد المرافق له بزيارة هذا الصرح 
وسجل  الكبير،  العسكري  التأهيلي  العلمي 
انطباعه الإيجابي عن ما شاهده من المرافق 
والوسائل العلمية والتدريبية التي تساهم بقدر 
كبير في خلق كادر عسكري ذي كفاءة عالية 
ومقدرة متميزة في أداء الواجب، متمنيا لقيادة 
الكلية وضباطها والدارسين فيها اضطراد التقدم 

والنجاح في مهامهم التأهيلية. 
كما قام الوفد بزيارة للمتحف الحربي بصنعاء 
طاف خلالها بأجنحة المتحف المتعددة، واطلع 
على مراحل البناء العسكري للقوات المسلحة 
اليمنية من خلال موجودات المتحف التي تحكي 
ما  فترة  ب��دءاً من  المراحل  تلك  عن تسلسل 
التاريخ الإسلامي م��رورا بعصر الإسلام  قبل 

وفترة الدويلات اليمنية وفترة الحكم الإمامي 
والاستعماري في اليمن، وانتهاءً بمرحلة الثورة 
اليمنية الخالدة، والانعتاق والتحرر والاستقلال، 
وحتى قيام الوحدة اليمنية المباركة في ال� 22 

من مايو 1990م. 
وقد استمع الوفد العسكري السعودي لشرح 
موجز عن مسارات البناء للقوات المسلحة اليمنية، 
ومراحل النضال اليمني الذي خاضه أبناء شعبنا 

في سبيل تحقيق حريته واستقلاله ووحدته. 
وفي ختام الزيارة سجل معالي الفريق أول 
ركن صالح بن علي المحيا كلمة في سجل الزيارة 
الحربي،  المتحف  تضمنت الإش��ادة بمحتويات 
ودورها في اختزال تاريخ هام وحيوي في حياة 

الشعب اليمني. 

❊ م��شك� / �شباأ:
التقى الأخ عبدالعزيز عبدالغني رئيس مجلس الشورى أمس 
في العاصمة الروسية موسكو نائب وزير الخارجية الروسي 

والقائم بأعمال وزير الخارجية // إيفانوفيتش جيوزيف//.
وفي اللقاء جرى بحث القضايا ذات الصلة بالعلاقات الثنائية 
والتعاون المشترك بين اليمن وروسيا الاتحادية وكذا التطورات 
الراهنة على المستويين الإقليمي والدولي وموقف البلدين 

حيالها.
وقد أشار  رئيس مجلس الشورى إلى مجمل التطورات التي 
يشهدها اليمن على المستويين الديمقراطي والتنموي والتي 
كان آخرها انتخابات المحافظين والتي تؤسس لنظام حكم 
محلي واسع الصلاحيات.. قائلًا إن ذلك يأتي في إطار النهج 
الديمقراطي التعددي في البلاد والذي أفسح المجال لمشاركة 
غير مسبوقة لقوى المجتمع المدني ومكن المرأة من احتلال 

مكانة بارزة في مواقع صنع القرار.
اليمن ورغبته في  وأك��د رئيس مجلس الشورى حرص 
وتطويرها  روسيا  مع  الاقتصادي  التعاون  علاقات  تمتين 

الفرص  إلى  التجاري والاستثماري..لافتاً  المستويين  على 
الاستثمارية الممتازة المتاحة في اليمن .

من جانبه عبر نائب وزير الخارجية الروسي رئيس مجلس 
الشورى والوفد المرافق له, وأكد رغبة روسيا في تقوية 
المجالات ولاسيما  اليمن في مختلف  مع  العلاقات  وتمتين 

الاقتصادية والتجارية.
وقال إننا حريصون على دعم التنمية في اليمن وعلى أن 

تظل العلاقات بين بلدينا قوية ومتينة.
اليمنية  بالسياسة  الروسي  الخارجية  وزير  نائب  وأش��اد 
وبمواقف اليمن البناءة إزاء قضايا السياسة الدولية ومكافحة 
عبدالله  علي  الرئيس  بقيادة  اليمن  إن  وق��ال  الإره���اب.. 
صالح تقوم بدور هام في المنطقة، منوهاً في هذا الصدد 
بالمبادرة اليمنية الأخيرة بشأن حل الخلافات الفلسطينية 

الفلسطينية.
حضر اللقاء أعضاء الوفد المرافق لرئيس مجلس الشورى، 
محمد صالح  الدكتور  الاتحادية  روسيا  لدى  اليمن  وسفير 

الهلالي.

❊ بروك�شل / متابعات:
قال عبد الرحمن بن حمد العطية الأمين العام لمجلس التعاون لدول 
الخليج العربية في مداخلته حول التعاون بين مجلس التعاون واليمن  
بمقر المجلس الأوروبي في بروكسل أمام الاجتماع الوزاري الأوروبي 
الخليجي المشترك الثامن عشر إن دول مجلس التعاون قامت منذ عام 
2001م ، بتوثيق علاقاتها مع اليمن ،وانه يتم حاليا تطوير تلك العلاقات 
وفق مسارات متعددة تشمل المسار المؤسسي والتنموي والاستشاري 
، موضحا بان الجمهورية اليمنية قد انضمت إلى عدد من المنظمات 
المتخصصة العاملة في إطار المجلس ، مثل مكتب التربية ، ومجلس 
وزراء العمل والشئون الاجتماعية ، ومجلس وزراء الصحة ، ودورة كأس 
الخليج ، مشيرا إلى انه يجري حاليا استكمال انضمام اليمن إلى عدد 

من المنظمات الأخرى في إطار مجلس التعاون . 
وأكد الأمين العام لمجلس التعاون أن دول المجلس تولي اهتماما 
خاصا لدعم التنمية في اليمن ، موضحا بان في ديسمبر 2005م ، 

اتخذ المجلس الأعلى قرارا بدراسة احتياجات اليمن التنموية للفترة )2006-2015( 
ومساعدتها على حشد الموارد اللازمة لتمويلها حيث تم انجاز المرحلة الأولى والتي 
تشمل فترة خطة التنمية الثالثة )2010-2006( ، حيث قامت دول المجلس برعاية 
مؤتمر للمانحين في نوفمبر 2006م أسفر عن تعهدات مالية بلغت 4.7ملياردولار ، 
وتمت زيادتها لاحقا بحيث تجاوزت 5.5 مليار دولار ، كان نصيب دول المجلس والصناديق 
الإقليمية التابعة لها حوالي 3.75 مليار دولار أو حوالي %68من إجمالي التعهدات ، كما 

قامت دول المجلس والصناديق الإقليمية من هذا الإجمالي 
بتخصيص حوالي 3 مليارات  دولار موزعة على حوالي 50 
مشروعا وبرنامجا تنمويا في مختلف مناطق اليمن وفق برامج 

زمنية محددة . 
وأضاف العطية بان دول المجلس قامت من خلال حصتها 
في حشد الموارد المالية للتنمية في اليمن ، معربا عن أمله أن 
يقوم شركاء اليمن الآخرون بأداء دور أكبر في مساعدتها على 
مواجهة التحديات الاقتصادية التي تمر بها .ذكر الأمين العام 
لمجلس التعاون بان الجمهورية اليمنية تواجه تحديين الأول: 
يتعلق بتنفيذ المشاريع التي تم توفير الموارد اللازمة لها ، 
ويشمل زيادة الطاقة الاستيعابية لليمن على الاستفادة من 
المساعدات التي تم إقرارها ، وذلك عن توفير الكوادر الفنية 
وتعزيز البنى المؤسسية بما يضمن تنفيذ المشاريع وفقا 
للبرامج الزمنية التي تم الاتفاق عليها مؤملا أن يستطيع شركاء 

اليمن – بما في ذلك الاتحاد الأوروبي – تقديم المساعدات اللازمة لتحقيق ذلك . 
أما التحدي الثاني: فيتعلق بحشد الموارد المالية اللازمة لتمويل خطة التنمية والتي 
ستغطي الفترة )2015-2011( ، حيث يجري حاليا العمل على وضع تلك الخطة وتحديد 
الاحتياجات المالية لها ، معربا عن أمله أن يقوم شركاء التنمية الآخرون بدور أكبر في 
هذه المرحلة ، نظرا لأن من المتوقع أن تزداد الاحتياجات التنموية لليمن في نفس الوقت 

الذي ستواجه فيه انخفاضا في الموارد المالية في السنوات القادمة.


